

EL DIA

TARIFA DE ANUNCIOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En 1.ª y 2.ª plana, línea cuerpo 10 0:50 ptas.
En 3.ª idem idem 0:40 »
En 4.ª idem idem 0:20 »

En Almería, un mes 1:50 ptas
Provincia, trimestre 5:00 »
Extranjero, idem 10:00 »

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, Administración y Talleres
Rambla de Alfareros, 4.

Número suelto, 5 céntimos.
Idem atrasado, 10 céntimos

Para revendedores, 25 ejemplares,
75 céntimos.

Defensor de las izquierdas democráticas.

AÑO IV

ALMERIA 22 DE FEBRERO DE 1918

NUM. 933

El día 24, según vuestras acciones, seréis calificados por vuestro propio espíritu: si dejáis que triunfen Silvela, Salvador y Jiménez Ramírez, os direis cobardes, incultos, bárbaros; si le dais la derrota a esos piratas de la política española, ya sía razón de ser, ocupareis el puesto reservado solo a los hombres verdaderos.

Demostrad vuestra hombría siendo cultos y honrados. Teneis otro deber aún más sagrado: conquistar el triunfo que os exige el espíritu democrata español.

No perdáis de vista el porvenir de España; no olvideis un segundo el porvenir de nuestra patria chica. ¡Almerienses! Hombría y honradez.

En justa defensa.

Señor Director de EL DIA.

Mi muy estimado amigo: ruego a usted me permita contestar en las columnas de su periódico, a ese conjunto de inexactitudes, injurias e improperios, con que, a falta de razones, me zahiere el firmante A. B. G. del artículo de fondo de «La Independencia» del pasado día 20. A todo ese farrago de diatribas y falsas imputaciones, voy a contestar con pocos, pero claros y precisos conceptos. Y que conste que lo hago por y para el público almeriense, por que dada la forma violenta y desconsiderada del léxico de A. B. G., no merece ser contestado.

Declaro paladinamente que yo no he tomado parte en ninguna de las juntas celebradas por la Junta de Defensa del Comercio, para la designación de candidato para diputados a Cortes, y por tanto, mal hubiera podido hacer constar mi oposición a ese acuerdo. Y a mayor abundamiento, debí recordar que la sesión que la Junta de Defensa del Comercio celebró para proclamar su candidato, coincidió en día y hora con la que el partido republicano celebró, a su vez, para proclamar al señor Tuñón de Lara; a cuya junta asistí, y yo no gozo del don de ubicuidad.

Cuando supe que la Junta de Defensa, tomando como pretexto el dotar a Almería de diputados propios y no impuestos por el Gobierno, proclamó al señor Callejón persona en quien reconocí condiciones de recitudo, honradez y cultura en alto grado, mi primer impulso fué protestar contra el acuerdo de la Junta por haber obrado en contra de lo que prevenia el reglamento; pero al observar que este hecho consumado tenía difícil arreglo y no queriendo provocar cuestiones, en vista de que el señor Callejón representaba tendencias de la extrema derecha propuse se diese el otro puesto de la candidatura al señor Tuñón de Lara, y de esta manera tendría nuestra ciudad dos diputados suyos, igualmente honorables en su concepto personal, y representando ambos la suma de las aspiraciones políticas izquierdas y derechas locales. Y la Junta aparecería absolutamente neutral en el terreno político, y habría colaborado a la vez la sed regeneradora de los almerienses.

Manifesté así mismo, que aceptado francamente este criterio, to-

das las izquierdas almerienses votarían a ambos candidatos, los que siendo a su vez, votados por las derechas, obtendrían un glorioso triunfo.

Pero esos señores de la Junta a quienes tan grato era dar su voto a un candidato de la derecha, y que calificaban de antipatriotas a los de la izquierda que no lo votasen, se negaron rotundamente a ello, por que querían disponer del segundo puesto de la candidatura, unido a la de otro señor derechista para hacer reprobadas combinaciones con los cuneros encasillados, lepra contra la cual la Junta de Defensa había predicado aquella furibunda cruzada.

Es decir que volvíamos a los mismos bochinosos procedimientos de antaño.

En su vista, claro es que tuve que ponerme con todas mis energías a ese juego o jugarreta política, como él, que éramos víctimas de un mangoneo electorero.

Sentado esto, éstame rechazaba la imputación que me hace A. B. G. de que yo pretendí que la Junta de Defensa costeara los gastos electorales del señor Tuñón; y si en el acto en que tal idea insinuó el señor Brotons, no la rebatí, no fué por falta de argumentos, sino por que la Presidencia, decididamente parcial en cuantos debates sostuvimos en las juntas, me privó del uso de la palabra. Pero en la reunión siguiente, lo hice mostrar así, claro y terminantemente, cosa que no le ha convenido enterarse al insidioso articulista.

Que conste que nunca he pretendido que los fondos que el comercio da para fines muy ajenos a la política, se destinaran a sufragar gastos electorales del señor Tuñón.

Pero, que conste también, que la mayoría de esa Junta, acordó costear con esos fondos, los gastos electorales del señor Callejón. Terminó haciendo saber al mortuaz A. B. G. que desprecio sus insinuaciones respecto a que el señor Ronco y yo nos movíamos a virtud del dinero e influencias de las embajadas.

A esas preguntas y a la de la «comprensibilidad de la Mayor Ignominia», no he de contestar, porque las personas serias y honradas no han de descender a tan ruin palestra.

Le da las gracias, señor Director su atento amigo y s. s. q. e. s. m. **Ubaldo Abad**
Almería, Febrero 1918.

¡Que se vaya! ¡Que se vaya!

Continúan los rumores, nada más que rumores. Cuando escribimos estas líneas nada se sabe que certifique la veracidad de noticia tan grata para Almería. Se sigue rumoreando, que Silvela desiste de presentarse por este feudo, que ya no es suyo, que quiere ser de sus legítimos señores. ¿Será posible tanta belleza?

Señor, grandísimo Todopoderoso, oyeos: sé bueno, apiádate de nosotros. ¡Que se vaya! ¡Que se vaya! ¡Que se vaya a la misa... Galicia nuestro «hijo adoptivo»! Te juramos, señor, que nos equivocamos, que adoptamos por «hijo» a un grandísimo perro. ¡Señor, Omnipotente Nuestro, que se vaya, que se vaya...!

Antes de tiempo

Comienzan las iniquidades

Ayer tarde recibimos el siguiente telegrama, que nos remite el Sr. Lupión, candidato a diputado a Cortes por el distrito de Berja:

«Periódico «El Día»

Mesas electorales pueblo Dalías nieganse recibir talones, interventores nombrados exponente y Beller Oña, como candidatos proclamados este distrito. Hecho tan escandaloso e inculcable supone pucherazo anticipado debiendo merecer la protesta de cuantos no sean partidarios de semejantes procedimientos electorero. He denunciado referida arbitrariedad presidentes Junta central y provincial censo electoral, esperando no prevalezca en respeto ley y honor pueblos que pasaron de a rudeza acto como el que telegrafió.

Francisco Lupión

No nos ha asustado el precedente telegrama. Entre los desvergonzados de la política caciquil es hábito hacerlo todo sin pizca de dignidad. Les gastan así, porque son moral y materialmente tan indignos y perversos como sus propias acciones.

No se nos dirá que defendemos a un candidato nuestro; maurista es el señor Lupión. Demanio podría ser y lo defenderíamos. Solo queremos honradez. Y el acto que se comete contra la candidatura del señor Lupión, es un acto tan propio de sus perpetradores, que protestamos de él, ante el gobernador civil, ante la Junta provincial del censo, ante el señor Bahamonde y ante lo más alto de la nación, según los que esto quieren, con toda la energía de nuestro afán indiscutible de justicia.

¡Ya empiezan las vergonzosas iniquidades!

Coñac Peinado

Le ofrece el Café Suizo a pesetas 2:45 litro.
Los embotellados de esta marca los vende esta casa muy baratos.

¡Amnistia!

¡Amnistia!

V. DE PEDRO ALEMÁN

ha trasladado su almacén y despacho a la calle Obispo Orberá, 1, (Puerta Purchena.)

Los federales de Gijón

Ha dado el Comité republicano federal de Gijón, en defensa de la candidatura de Melquiades Alvarez un Manifiesto notabilísimo.

Lo copiamos:

Todos apreciáis en un grado más o menos considerable la actual situación de España. Todo convenis en que nuestro país esté profundamente conmovido por nobles inquietudes de libertad y progreso, y sin embargo, los eternos enemigos de la democracia no descansan en sus maquinaciones contra las tendencias regeneradoras.

Cada día que transcurre, cae el movimiento social que se produce contra el hondo malestar que sufre el pueblo, se advierte la intensa corrupción que gangrena el sistema político imperante y la necesidad urgente de destruirlo.

Por eso se ha ido a esa salvadora conjunción de fuerzas radicales conocida por alianza de las izquierdas, cuyos directores, los mas prestigiosos paladines de la democracia, son los que pueden levantar el espíritu público español y oponerle como un turbión aplastante al turbión desatado de las derechas.

Entre esos directores de la política reivindicadora y reconstructora de la patria, figura el ilustre gijonés don Melquiades Alvarez, cuyo prodigioso verbo no cesa de alentar a los oprimidos y de ser formidable ariete contra los tiranos.

Ya sabéis cómo este hombre meritosísimo, este ciudadano ejemplar, ha sido designado por las izquierdas gijonesas candidato a diputado a Cortes por Gijón, frente al conde de Revillagigedo, que presentan los reaccionarios.

La elección entre ambos candidatos, desde cualquier punto de vista que se mire, no puede motivar vacilación alguna.

Gijón conoce perfectamente al uno y al otro, al que «duerme» y que «vive», al que, confiado en su dinero, pretende vencer en la lucha, y al que hoy es orgullo de España por sus dotes de estadista y por su gran talento.

En los momentos actuales se impone la reflexión; no otros se la recomendamos a todos los republicanos sinceros, porque es hora de conciliarse con la realidad, acallando pasiones, y reconociendo que el candidato de las izquierdas es el símbolo de la honradez, del patriotismo y la mas vigorosa encarnación de los ideales democráticos.

El triunfo de las izquierdas gijonesas se impone como un desesperado esfuerzo de vida para Gijón, que de otro modo continuaría sumido en la situación lánguida en que hace tiempo se encuentra estacionado.

Como republicanos, pues, en primer término, y como federales particularmente, hacemos este llama-

mamiento al pueblo democrata de Gijón, correspondiendo así a la norma de conducta establecida por el inolvidable maestro don Francisco Pi y Suñer, cuya doctrina preceptuaba: «que votar a los afines en las elecciones populares, no teniendo candidato propio, es apoyar el sostenimiento de las libertades patrias», libertades, agregamos no otros, conseguidas por aquellos republicanos que murieron pobres, habiendo desempeñado los más elevados cargos en la patria, en el foro, en la magistratura y en las más altas esferas del Gobierno.

Don Melquiades Alvarez nos recuerda esas brillantes figuras: venos en él algo que con ellas se compagina y en la actual contienda representa la libertad, siendo su voz la voz elocuente de las muchedumbres.

Los republicanos federales y radicales, los socialistas, los sindicalistas parlamentarios, to la tase media que tienen una significación neutra ve en don Melquiades Alvarez la redención del Gijón oprimido por el teocrático jesuitismo, que en consorcio con las fuerzas conservadoras que influyen, labora contra el desenvolvimiento cultural y material de la sociedad en que vive.

De ese ambiente reaccionario de tiranía es producto la inhumana represión de Agosto, en la cual la figura patriótica del insigne tribuno gijonés se realiza, colocándose valientemente al lado del proletariado perseguido, encarcelado y vejado entonces por los mismos que hoy corrompen y desnaturalizan la función del sufragio en favor del conde Revillagigedo.

Repetimos interpretando el sentir de toda conciencia democrática, que entre ambos candidatos no cabe la menor duda para los electores radicales.

El uno significa la reacción; la democracia el otro. El uno, la represión del trabajo; la garantía de cuanto signifique derecho, justicia y bienestar general, del otro.

A luchar, pues queridos correligionarios; a la lucha, pues, socialistas; a la lucha, pues, sindicalistas parlamentarios; a la lucha, pues, clase obrera organizada; a luchar con bríos, sin vacilar, sin miedo, republicanos gijoneses.

De subsistencias

El Gobernador ha recibido un telegrama del comisario general de Abastecimientos, en el que le ordena que no suspenda las salidas de aves para Barcelona y otras provincias por estar reclamadas por distintos gobernadores.

En otro despacho se comunica que no permitirá la salida de ninguna sustancia alimenticia que no sea reclamada por el Comandante general o por el Alto Comisario de Marruecos.

También ha ordenado dicho Comisario que se le comunique diariamente el movimiento del puerto por los barcos de cabotaje y los nombres de quien expida y a quien se consignen las mercancías.

—En Barcelona se han embarcado en el vapor «San José», 25.000 kilos de harina y en el «Auxias March» 40.000 kilos todo con destino a esta plaza.

—La Comisaría general ha ordenado al gobernador de Valencia permita la salida del puerto de Gandía de una remesa de patatas con destino a nuestra ciudad.

Igualmente se ha autorizado la salida de arroz.

Ante la lucha

Ante la lucha que se aproxima, hay que estar preparados. Todos los almerienses que deseen el bien de su tierra, deben agruparse, y todos unidos dar la batalla definitiva al caciquismo que esta pobre provincia sufre años y años.

El Gobierno renovador todos creíamos que rompiera los antiguos moldes del encasillado oficial, pero no ha sido así. La provincia «Cenicienta» sufrirá la vergonzosa afrenta de que la represente en Cortes los mismos de siempre. La nostalgia que sentimos los hijos del país nos lleva a la bancarrota. ¿Para cuando se guardan las energías populares? ¿Para cuando los actos de desprecio ante el decaimiento que sufrimos? Pobre tierra nuestra, abandonada por sus propios hijos y entregada al forastero en todos sus aspectos.

¿Quiénes nos representan en Cortes? Forasteros. ¿Quién explota nuestro comercio? Forasteros. ¿Quién explota nuestros ricos cotos mineros? Forasteros. ¿Qué hijo del país expone su dinero para la explotación de algún negocio fructífero para su tierra? Ninguno. Pobre Almería...

La lucha ha empeñado es tal vez el anuncio de renovación de los antiguos moldes a que antes estábamos sometidos. Si Almería y su circunscripción tienen ánimo, si despiertan del letargo que tantos años sintieron, puede que podamos dar el grito de pueblo salvado; pero si por la contrario nos sentimos indiferentes como hasta aquí, entonces no podremos echarnos en cara absolutamente nada, seremos gobernados por los mismos de siempre, y la pobre «Cenicienta» quedará en casa, mientras sus otros hermanos mayores luchan sus ricas «toilettes» del brazo de sus nuevos regidores.

Si de la lucha saliéramos victoriosos, vestiría la honrosa toga del legislador, un hombre íntegro, un hombre que debería a Almería lo que era y a ella se le podría exigir y se le podría mandar, porque como nuestro no nos abandonará nunca. ¿Sabeis quién es? Tuñón de Lara.

Un almeriense

20-2-1918.

Información judicial

Audiencia

Señalamientos.—Hasta el 26 de este mes no hay señalada vista alguna en la Sección primera de esta Audiencia y en este día se verá la causa de este Juzgado sobre lesiones, contra Manuel García Gómez Abogado, señor Romero del Castillo, procurador, señor Navarro Tobarra.

Suspensiones

Por incomparecencia del procesado José Muñoz Garoin, no pudo celebrarse anteayer en la Sección primera la vista de la causa que se le sigue por el delito de hurto; habiendo acordado la sala, la prisión de dicho procesado.

Causas

En la Sección segunda y ante el Tribunal del Jurado tuvo lugar la vista de la causa procedente del Juzgado de Purificación, sobre homicidio, contra Pedro Sánchez Sión. El Ministerio Fiscal representado por don Antonio García, lo que lo acusaba de un delito de homicidio voluntario y la defensa que estaba a cargo del señor López Ibáñez imputaba que su representado era solo culpable de un delito de homicidio involuntario. El Jurado contestó a la primera pregunta del veredicto que consistía en si era culpable de un homicidio voluntario, negativamente y la segunda de si era un homicidio involuntario contestó afirmativamente. Y en su virtud, por la Sala fué conculcado a la pena de dos años, cuatro meses, acceso las costas y 3.000 pesetas de indemnización a la familia del interfecto.

Registro civil

Nacimientos.—Federico Sánchez Pérez, María Garo Pérez, Presentación Chaves Ferrer y Miguel Abad González.

Funciones.—En la Calpena Hernández, Teresa Román Elias, Teresa Fernández Natal y Luisa Sánchez López. Casamientos.—Ninguno.

¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA!

CANDIDATURA de las Izquierdas

Por la Circunscripción

DON ANTONIO TUÑÓN DE LARA

Centro Electoral Calle de Hernán Cortés 3

El Circulo Mercantil y la Junta de Defensa.

En la Junta de Defensa del Comercio, han surgido unas diferencias que han dado por resultado la retirada del candidato señor Callejón. Y esto ha ocurrido por entender algunos socios de la Junta [que ésta no debía actuar en política. Para estos señores que hicieron oposición al sueño que acariciaba la Junta, todo han sido acres censuras y mordaces diatribas.

La mayoría de los que creen que han sido estos señores los causantes de que el señor Callejón retire su candidatura, están equivocados, podemos decirles que piensan poco. No es gratuito decir; observemos el desarrollo de las cosas hasta llegar al actual estado, y veamos si hay hipérbole.

La muerte en una persona sería antinatural si no hubiera proceso que la ocasionara, pero existiendo lo, habiendo enfermedad, lo natural es que la persona atacada de ella muera...

La Junta de Defensa es una entidad que no ha debido nacer, porque ha nacido enclenque, sin vida, nació al calor del clamoreo de la opinión que se levantó repentinamente cansada del vilipendio que supone la actual política española; sintiendo también el comercio esa santa rebelión, quiso emanciparse. ¡Pero fijados del modo que lo hizo! Cogió la figura representativa del Circulo Mercantil que llevaba en sus pupilas exangües la marca del cansancio, del abatimiento profundo, y poniendo telas de rojos colores en su anémico cuerpo y tonos rojizos en su tez demacrada, salió a luz del día con el nombre de Junta de Defensa. Y la luz que es más potente, que tiene más energías que todo lo que a humano huele hizo derreír unos colores que no eran de salud del cuerpo, si no que estaban dados con una brocha guiada por la perfidia.

En el Circulo Mercantil que se había fundado para defender los intereses del comercio se hacía política hacia tiempo, política baja, onerosa para las clases mercantiles. Era en aquella época en que un cacique, funesto con todos, se había acaudalado de las voluntades oficiales, y legó también a esta casa donde los hombres vivían en paz, donde los hombres tranquilamente hablaban de asuntos comerciales, de cuestiones industriales, y como virus maligno, manchaba todo lo que ante sí se ponía, y allí ya no sonó más palabra que la del nombre de un manco inmortal; y aquella palabra que servía para poner en muy alto el cerebro español, servía en

esta ocasión para empujarse el de los que lo pronunciaban. Y desde la fecha en que esto empezó fueron vacilaciones, dudas, recelos, en la casa del orden, en la casa de la paz.

Después de esto el Circulo iba perdiendo su influencia, iba perdiendo también la vida que tenía, y el golpe fatal vino al constituirse la Junta de Defensa, Junta que como digo, nació con esa débil contextura que tienen los hijos de padres enfermos; pero con la diferencia que no había pasado la madre el dolor de dar a luz. Por eso nació débil, por eso durará poco la Junta de Defensa.

Y todos los socios que veían hacer lo que hemos apuntado, no protestaban, no levantaban la voz a pesar de lo que veían. Y hoy; porque unos hombres de buena voluntad, de limpia historia, que son por necesidad un factor integrante en el desarrollo lógico para el fin en el que se había de suceder, con una sola palabra dictada por sus limpias conciencias, derrumban un edificio que había sido ya carcomido por el caciquismo que todo lo invade; hoy que está en el suelo, todo son voces de amenazas para los que vieron que esto llegaría, y no ven tristemente que quienes derrocaron el poder de esa sociedad, fueron los hombres que hicieron de una entidad comercial un foco desde donde poder desarrollar su actuación política.

Solamente con la exposición de lo que antecede está explicado muy claro el desbarajuste que presenciamos en la actualidad.

Voy a recordar ahora lo ocurrido en otras juntas de defensa. Lo hago impelido por la afinidad que tienen la causa de aquellas juntas y esta del comercio. Las clases del estado se revelaron contra los altos poderes del Estado porque no satisfacían lo que cada agrupación oficial consideraba necesario para sí y para su patria, debido a los fastos procedimientos de los hombres que ocupaban altas esferas del poder. Y a pesar de que no parece oportuno recordar aquello para observar lo que venimos tratando, diré apoyándome en la afinidad de las causas antes dichas, lo que sigue, respecto a la Junta de Defensa y Circulo Mercantil.

La Junta de Defensa no pudo nacer más que de dos modos, o porque consideraba que el Circulo Mercantil no cumplía como era debido su cometido, no defendía bien los intereses de la industria y el comercio, o se formó con fines marcadamente políticos. El Circulo Mercantil no debió permitir nunca que se formara una Junta de Defensa puesto que le restaba personalidad y debía de haber presentado el

siguiente dilema: Yo me encargo de llevar a cabo el programa que ustedes sustentan, o presento irrevocablemente la dimisión. Luego si esto no se hizo fué porque a la Junta de Defensa la guiaban otros fines.

Y si esto no fué, aquí en pequeño, en los que formaron esa Junta de Defensa, se ve el mismo temor, la misma falta de virilidad que en las juntas aludidas, en estas no se tenía la suficiente energía para acabar con un régimen caduco que por espacio de muchos años no había hecho más que concesiones al cacique y al que exigía con los puños cerrados, y en aquella no se había tenido valor para quitar la directiva que había, si es que no cumplía como era su deber.

TELEFONEMAS

(Servicio de la tarde)

Hablando con Prieto

Madrid, 21

El presidente del Consejo de ministros, señor García Prieto, manifestó hoy a los periodistas, que esta mañana recibió la visita de los comisionados de Finlandia, que le entregaron oficialmente, como ministro de Estado, un documento de constitución de estado independiente en su país. El Gobierno español, ha reconocido la referida independencia y se establecerán las correspondientes relaciones entre ambos países.

Un periodista le preguntó sobre la noticia que publicó «El Sol» de que Cambó había sido víctima de un atentado.

El ministro contestó que no sabía nada acerca de ese asunto; pero que cree que es inexacto puesto que los ministros regionalistas no han dicho nada siendo los primeros que debían estar enterados. Para cerciorarse, preguntó por teléfono al gobernador de Tarragona, quien contestó que no tenía noticias sobre este asunto.

A la pregunta de los periodistas de si había Consejo de ministros el sábado, contestó que no se celebraría por que él tenía que asistir a una recepción diplomática y que además asistiría con algunos ministros a un banquete en el restaurante Lhardy, en honor de los agregados argentinos.

También le preguntaron sobre la noticia que se rumorea de que se declararía en huelga el personal de Correos y Telégrafos y con-

Y en la vida nacional y en la provincial, allí y aquí, la cobardía, la falta de energía, de valor, nos llevaba a ir en contra de todo lo que significa progreso, evolución dejamos las cosas por que no somos capaces de derrunbarlas, y fundamos otras paro que caigan pronto las dos estrepitosamente. Y es el etatismo, el conservadorismo que nos lleva a considerar como segundo todo lo que vemos; mas no porque creamos es lo malo o bueno si no porque siquiera lo pensamos.

LAC.

Un manifiesto que es toda una pirueta

Anoche se difundió por Almería una hoja-manifiesto de las fracciones políticas encasilladas. Desmienten rotundamente la noticia que viene dando ya varios días «Diario de Almería», respecto a la retirada de Sileva, cosa que ayer se comentó mucho y graciosamente, por lo que escribimos el suertecito-plegaria titulado «¡Que se vaya!», inserto en otro lugar de este mismo periódico.

Estamos desconsolados. Ya imaginábamos nosotros que tanta dulce belleza no era posible. ¡No la hacen limpia si los pican!

Pero lo más chistoso de la citada hoja, es que en ella se dice que el pueblo de Almería acoge con cariño los nombres funambulescos del vergonzoso encasillado. ¡Que insensatez! ¡Que ganas de mentir! Eso quisieran para reírse.

to que estaba segurísimo de que la noticia era inexacta.

De Gobernación.

Madrid 21

El ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, no asistió hoy a su despacho despues del Consejo de ministros.

El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas y dijo que no tenía noticias importantes sobre lo dicho del atentado contra Cambó.

Dice que cree que esto sea una impertinencia de algún elemento político.

Añadió que el solo sabe por noticias de la prensa, que los regionalistas han sido hostilizados.

También anunció que mañana se publicará en la «Gaceta» un decreto jubilando a varios funcionarios de Gobernación.

Descanse en paz

Madrid, 21

El ministro de Marina, señor Gimeno, ha recibido la noticia oficial del fallecimiento del almirante Viniegra en Cadiz.

Hubo un gran desfile. Mañana se verificará el entierro. Al cadaver se le tributarán honores por el Capitan general.

La noticia del fallecimiento ha sido comunicada al rey.

Ha vuelto Romanones

Madrid, 21

Romanones ha regresado hoy del distrito de Almagro, a donde fué para hacer compañía electoral. Dice que ha hablado en 8 mitines.

El heroísmo de Cambó

Barcelona, 21

Nos comunican desde Barcelona que no es cierto lo del atentado regionalista, señor Cambó.

Lo ocurrido es, que en un distrito de la provincia de Tarragona, fué desagradablemente recibida la noticia de la visita de dicho candidato y el gobernador ordenó la concentración de la guardia civil por evitar desórdenes públicos.

En vista del recibimiento anunciado el señor Cambó tuvo el heroísmo de no ir a dicho distrito.

Nuestras compañeras políticas

Madrid, 21

«El Socialista» publica esta noche un manifiesto, dirigido a la Juventud feminista socialista, recordando a las obreras de todos los gremios, que el próximo domingo trabajen por el triunfo de la candidatura de las izquierdas. Las mujeres de dicha agrupación tienen la costumbre de acudir a los distritos para ayudar a los interventores, agentes y repartidores.

Flores a Cambó

Castellon 21

Noticias recibidas de esta capital dicen que en aquel centro republicano oíó una conferencia el jefe provincial del partido don Fernando Gasset.

En párrafos briosos atacó a los regionalistas y dijo que Castellon, pese a la propaganda activa de Cambó, no será jamás un feudo de su partido.

Se le aplaudió calurosamente.

Mitín prohibido

Ferrol 21

Nos comunican de El Ferrol que ante el temor de que ocurran desórdenes, anunciados por los elementos de las izquierdas, se ha suspendido la celebración del mitín regionalista que había de efectuarse en aquella ciudad el viernes próximo.

En memoria de Dícanta

Madrid 20

Los periódicos publicados hoy, aniversario de la muerte del ilustre autor de Juan José, dedican a la memoria del maestro sentidos artículos necrológicos.

Vida izquierdista

Los elementos izquierdistas que luchan por la simpática candidatura de don Antonio Tuñón de Lara, preparan para el sábado próximo a las 8 de su noche un mitín propagandista, que se celebrará en el Centro electoral del distrito 6.º, Real del Barrio Alto n.º 99.

En dicho mitín hablará nuestro compañero don Manuel Córdoba Membrive y otros valientes oradores que a su debido tiempo nombraremos.

¡Ciudadanos, id al mitín!

¿UN ROBO?

En la inspección de vigilancia nos informan de que se ha denunciado que un tren de mercancías que llevaba un vagón con 100 sacos de harina, fué asaltado por un individuo el que tiró uno de los sacos a la vía llevándose y metiéndolo en el cortijo conocido por Alhadra de la propiedad de don Federico Molina.

Apercibidos los mozos del tren salieron en su persecución logrando detener al ladrón que dijo llamarse Joaquín Ubeda Rodríguez, natural de Huerca y vecino de las Chocillas el que fué entregado a la jefatura de policía la que lo pasó al juzgado.

Dos Concursos

El día primero de Marzo próximo, a las doce de la mañana, tendrá lugar en el despacho oficial de la alcaldía presidencia, el concurso para la adjudicación de las obras de reforma de las casas en que se hallan instaladas las escuelas de ambos sexos de la barriada de los Molinos de Viento.

El tipo del concurso será el de 405 pesetas, suma que asciende el presupuesto de dichas obras, y las proposiciones se presentarán en pliego cerrado durante un espacio de tiempo de 15 minutos, depositando previamente sobre la mesa el 5 por 100 de la expresada cantidad.

El depósito definitivo en el 10 por 100 del tipo de remate y las obras serán pagadas una vez que hayan sido recibidas por el ayuntamiento.

El presupuesto de las obras puede examinarse en la secretaría durante las horas de oficina.

El próximo día 2 de Marzo a las doce horas, tendrá lugar en el despacho de la Alcaldía, el concurso para la venta de doscientos diez Kilos de hierro, procedente de la inutilización de las pesas decomi-

sadas por los señores Tenientes de Alcalde.

Las proposiciones se formularán en pliego cerrado, previo depósito en la mesa presidencial, de cincuenta pesetas en metálico.

El adjudicatario, para retirar el hierro subastado, exhibirá la carta de pago que acredite haber ingresado en la Caja municipal el importe en que se ha rematado el concurso, sin cuyo requisito no se le hará entrega del mismo.

Las demás condiciones podrán consultarse en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días hábiles, desde las nueve a las trece horas.

De toda la Nación

(Por Telégrafo y Teléfono)

Servicio de las agencias Trust Periodístico y Atlas

Política española

Luchas electoras

Madrid 21.

La Lliga sigue propagando enormemente su candidatura.

Los interventores regionalistas dicen que no dejarán votar a los electores que no presenten cédula personal.

Esto motivará grandes incidentes Los liberales manifiestan que en el distrito en que ellos no tengan candidatos, apoyaran a los regionalistas.

Noticias generales

Huelga importante

Madrid 21

Esta tarde se ha comprobado, que el personal de Telégrafos de estas oficinas, está en huelga desde hace tres días, pues no admite conferencias extraordinarias y se ha visto que, despachos urgentes depositados hace tres días, no han sido remitidos aún.

A última hora se le comunicó esto al Gobierno, quien no dijo nada, porque el personal de Telégrafos, está en actitud correcta.

En sitios donde hay teléfonos el público no nota la falta de servicio; pero en la mayoría de estaciones se ha interrumpido la circulación de telegramas. Los empleados para justificar la anomalía del servicio ante el público, dicen que tienen 3.000 despachos detenidos por falta de personal y material.

Dicen que es enorme el servicio que pesa sobre ellos; que en Madrid hay oficiales que trabajan 8 o 9 horas consecutivas de noche y sin tener un minuto de descanso.

El director de comunicaciones manifiesta, que las peticiones de los telegrafistas serán apoyadas por el Gobierno y que ya se ha pedido un crédito, para admitir 444 oficiales más, para aliviar cargos.

La Junta de Defensa cree que estas cosas no se harán lo rápidamente que el caso requiere, por lo cual van a la huelga.

Ante la incompatibilidad que el reglamento ofrece, que no permite prescindir de los trámites, se adoptan medidas para que el servicio no sufra tardanza.

¿Está loco?

Madrid, 21

Ha sido detenido el joven de 18 años José Bonal que se confiesa autor del asesinato cometido en la persona del ingeniero Barrés.

Los médicos reconocie on a dicho joven y creen que está loco.

Contra el Director general

Tarragona 21

La Junta de Defensa de correos esta localidad formula una enérgica protesta contra la actuación del Director general.

Escrito de Lerroux

Madrid, 21

Lerroux ha enviado un escrito a la Junta de Defensa de la Infantería, diciendo que no es verdad que el pronunciara en el mitín de anoche las frases que se le atribuyen.

Triquinosis

Soria 21

Comunica el gobernador de Soria, que la epidemia de triquinosis se redujo a una sola familia de la cual ha muerto un joven de 18 años.

Cosas

Barcelona 21.

Desde Barcelona comunican que ha llegado Cambó sin novedad; que los taberneros de aquella provincia se quejan de que no les dejen abrir sus establecimientos en el día de las elecciones y que en Reus, un gran incendio ha destruido un almacén de aceite valorado en 8.000 duros.

Robo

Granada 21

Comunican desde Granada, que han sido detenidos el subje y el guardafreno de aquella estación, por estar acusados de un robo de 4.000 pesetas.

Se teme esta huelga

Madrid, 21

El personal de Correos de Madrid, guarda absoluta disciplina.

Se cree que en la reunión que van a celebrar esta noche, llegarán a un acuerdo satisfactorio, pues la ida a la huelga del personal de Correos sería una gran perturbación nacional.

Asuntos electorales

Madrid 21

Hoy ha visitado Romanones, al secretario del rey. Se cree que han tratado de asuntos electorales.

Serenidad

Burgos, 21

Comunican desde Aranda del Duero que allí están los ánimos menos excitados. Apesar de esta aparente tranquilidad la guardia civil, disuelve los grupos y circula continuamente por la calle.

Cosas de actualidad

Madrid, 21

Nos dicen por telegrafo que en el distrito de Cogolias de Nega, durante la celebración de un mitín electoral, se cruzaron muchos tiros. Hubo varios heridos leves.

Tranquilidad.

Madrid, 21

Comunican desde Las Palmas, que en aquella localidad se han calmado los ánimos. Reina tranquilidad absoluta.

Lo de Correos

Madrid 21.

Esta noche se ha reunido la Junta de Defensa del personal de Madrid y Barcelona, para tratar asuntos de gran interés. Los de Barcelona quieren que se declare la huelga para el día 24 a las 4 de la tarde y los de Madrid se oponen a esto, porque esperan que se cumplan las promesas del Director general, quien prometió atender las reformas solicitadas por dicho personal de Correos.

Madrid 21
Comunican del distrito de Huesca que han tiroteado al apoderado del candidato Arias. El cochero que le conducía resultó herido en un brazo.

Ultima hora.

Grandioso mitin

Madrid, 22 (1:35)

Acaba de celebrarse en la Casa del Pueblo un mitin electoral izquierdista.

Hablaron varios oradores, entre ellos, Pablo Iglesias y Castrovido.

Los discursos que ambos han pronunciado han sido brillantísimos.

Han dirigido durísimos ataques a los Gobiernos monárquicos.

Ensalzaron a los individuos del Comité de huelga.

Combatieron duramente la candidatura monárquica.

Al terminar de hablar se les ovacionó con entusiasmo durante largo rato.

Del Gobierno Civil.

Quando nos recibió ayer el gobernador como de costumbre, nos dijo que le había visitado don A. Eduo Rodríguez, para pedirle los nombres de 30 obreros, por que en cumplimiento de su promesa, desde hoy quedarán colocados.

Después nos dijo que en virtud a la denuncia que nuestro periódico tiene hecha respecto a que las minas de Gejal no están en condiciones de seguridad para los trabajadores, había obligado al ingeniero jefe de Minas, para que ordene que las empresas pongan sus destajos en las mejores condiciones posibles.

—Ha ordenado al Monte de Piedad que se renueven todas las papeletas de los obreros que vanzan dentro de los meses de Mayo, Abril y Mayo.

—También nos comunicó, que había llamado al arrendatario de las aguas potables para obligarle a que de agua a la Tenu-Asilo, pues apesar de tener su acometida hecha no corre agua.

—A continuación nos participó que había llamado al representante de la Compañía de Lebon, para ordenarle que vea la manera de arreglar con algunas personas que se le han quejado de que no le quiere dar luz, y que de lo contrario, él tomará otras medidas, pues no está dispuesto—dice—a que se le promueva una alteración de orden público por los caprichos de dicha Compañía.

—Para hoy tiene citado a los acaparadores de maíz, que si no se ponen de acuerdo para entregar los 125.000 kros que necesitan. Amenaza para su consumo, se hará el oportuno expediente procediendo a la incautación.

—Nos dijo que había telegrafado a los alcaldes ordenadores que por el procedimiento más rápido le comuniquen el domingo próximo el resultado de la elección y que se podrían tomar toda clase de datos en su despacho, pues estaba dispuesto a que aquella casa fuese una casa de cristal.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial
Consulta especial de enferme de des venereas y sífilicas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirribico completo.—Calle del Cid

SE COMPRA

leña recia a dos pesetas cincuenta céntimos el quintal en las minas de Azufre de Gádor.

Informarán en Almería don José García Córdoba.—Cruces 71

SUBASTA

Agencia del Lloyd's.—Almería
Hasta el 25 corriente e reciben ofertas de precio para una partida de 1450 sacos (aproximadamente) de nitrato de sosa almacenados en esta.

Se enviarán muestras a quienes lo soliciten por los señores Mac Andrews y Co

Lloyd's, Agentes

Nos parece muy bien que los extranjeros se abstengan en nuestra política; pero no podemos consentir que un súbdito inglés (cuyo nombre conocemos), trabaje las candidaturas germanófilas. Por hoy, nada más.

